

10  
A. S. M. / K.  
A. S. M. / K.  
A. S. M. / K.



Epoca II. Año II

Alayor 24 Agosto de 1912

Núm 100

# Cruz y Espada

Publicación Semanal

Redacción y Administración:  
Barsola, 1.

Suscripción 0'15 ptas. al mes  
Núm. suelto 0'05 ptas.

## REINARÁ EN ESPAÑA

Sí, lo ha prometido, el Sacratísimo Corazón de Jesús reinará en España y con más veneración que en otras partes.

Su bandera inmortal ondeará gloriosa en las altas almenas de los castillos.

Sus ejércitos valientes pasearán en triunfo los campos que antes fueron teatros de guerra y entonces serán verjeles de encantadora paz.

Su nombre será llevado por las auras y endulzando la casta melodía de las alondras y los jilgueros, se hará oír por entre el ramaje de los bosques y las frondas de la alameda.

¡Reinará en todo, sobre todo y para siempre!

• Cuando las inteligencias se abran

a la verdad única entre las verdades y sacundan su oprobioso letargo las razones humanas, naufragos tristes de los mares del saber donde perecieron por falta de timón, entonces se rasgarán los nubarrones de este cielo sin color y brillará una luz indeficiente y eterna, que ha de anunciarnos la plenitud del reinado del Corazón Sacratísimo de Jesús.

Cuando los corazones se levanten de entre el inmundo lodazal en que cayeron tras vertiginosa marcha y resuciten los tiernos afectos y cariñosas ilusiones de un vivir cristiano que murieron al sucumbir el corazón, entonces un rayo del Sol de la Verdad, prenderá en ellos el fuego de un amor sublime y nunca jamás gustado, donde ha puesto el Señor las delicias de su misma gloria, que comienza en la tierra con el reinado ce-



lestial del Corazón Sacratísimo de Jesús.

Hoy los amigos del error, los hijos de las tinieblas se han conjurado contra el Corazón Sagrado, cuya verdad les asusta, cuyo amor les desconcierta; no quieren que levante su trono, ni haga temblar su bandera en los minaretes altos que ellos poseen por criminal usurpación.

Braman y rugen como los toros y leones, en expresión del poeta santo, y andan meditando cosas vanas que pronto barrerán los huracanes.

Levantán trincheras y fortifican sus plazas y disponen sus cañones y se aprestan a luchar.

Pero el que vive en el Cielo, se mofará de sus ridículos afanes y con el soplo de su indignación, derumbará el bélico aparato de sus miserables adversarios.

El egoismo levanta la horrible polverada que ciega los ojos, la envidia tala los campos a modo de langosta, la inmoralidad abrasa con fuego devastador las bellas flores de la ilusión que hermocean la vida. Estos tres funestos factores se unen para dar nuevo aspecto a la impiedad reinante cuyas venenosas ramas dan frutos de anar-

quismo, socialismo e indiferentismo glacial, y en este ambiente vivimos y estos aires respiramos. Por esto no acaba de entronizarse en nosotros el Sacratísimo Corazón de Jesús.

Contra el egoismo, presenta El los preceptos altísimos de la cristiana fraternidad, a la envidia contrapone las doctrinas del amor, a la inmoralidad las fuentes de su divinal pureza. Condena el anarquismo como el más monstruoso de los crímenes sociales, el socialismo por ser un extravío lamentable de ingratos resultados, ya que el socialismo no se comprende tal como en cristiano se define, y el indiferentismo como la plaga más calamitosa que nos aflige...

Verdad, Justicia y Amor, estos son los tres principios del reino de Jesús en su Corazón Sacratísimo.

Luchemos porque triunfe la verdad, sembremos simiente de justicia y recogeremos frutos de amor cuando sobre las altas almenas de los castillos ondee gloriosa la inmortal bandera de Jesús, cuyo reinado se aproxima entre nosotros.

Sí, el Corazón Sagrado de Jesús reinará por fin.



## Patrón de la semana

S. José de Calasanz, conf y fund.

Este esclarecido varón nació en Peralta de la Sal, en Aragón, de padres tan honrados como virtuosos, quienes le inspiraron desde muy niño el santo amor y temor de Dios. En la Universidad de Lérida estudió Leyes hasta graduarse de doctor, y después la Sagrada Teología en Valencia y Alcalá, habiéndose doctorado también en esta Facultad. El Obispo de Jaca D. Gaspar Juan de la Figuera le nombró su consultor, le ordenó de sacerdote y le hizo su confesor y director del clero, cuyos, espinosos cargos desempeñó con gran tino y prudencia. S. José de Calasanz es el héroe cristiano de quien se sirvió Dios para atender a una de las más imperiosas necesidades de la sociedad: la educación cristiana de la niñez y juventud. Para realizar esta grande obra fundó la Religión de las Escuelas Pías, que en poco tiempo se difundió por todas partes. Murio a los 92 años, en 1648.

## Efectos del Ateísmo

Los perturbadores de nuestra querida patria, que son los conscientes liberales en sus varias denominaciones, no cejan en su inícuca y desmoralizadora labor. Con recursos que solo pueden emplear los que carecen de sentido común y los desprovistos de la más rudi-

mentaria educación social, lánzase a predicar a las clases más modestas y de menos caudal intelectual, pretendiendo imbuir en sus vírgenes cerebros las más erróneas teorías, anárquicas ideas presentadas en forma halagadora para que, pronunciándose en favor de los apóstoles de las malas causas, puedan éstos lograr la dirección de la cosa pública a gusto de sus desenfrenadas e insaciabiles apetitos.

Obedeciendo a consigna de la francmasonería y siguiendo el ejemplo de la malhadada república francesa, ya secundado por la agonizante y tiránica portuguesa, aspiran a implantar el ateísmo o por lo menos, la indiferencia religiosa; pero confiados en el favor del cielo y en el íntegro carácter español, nuestra España, fiel a sus gloriosas tradiciones, continuará siendo creyente y mariana por excelencia.

A todos, engañadores, engañados y demás, para enseñanza de unos, confusión de otros y aviso de los restantes, recomendamos mediten con interés las elocuentes manifestaciones, que copiamos a continuación, de varios de los colosos en el saber.



El célebre *Platón*, filósofo griego del siglo quinto antes de Jesucristo, decía: «La ignorancia del verdadero Dios es para un Estado la peor de las calamidades.»

Ya lo oyen los que pretenden regir nuestra nación en leyes contrarias a las divinas, ya lo ve parte del pueblo que, distraído solo en los bienes caducos, olvida el ineludible deber que tiene de conocer a Dios, para que conociéndole, le ame y amándole cumpla las leyes; y entonces, como efecto de tan justa causa, su pasō por la tierra será un continuo beneficio para su prójimo.

*Aristóteles*, discípulo de *Platón*, el talento más alto de la antigüedad, el primero que dió forma científica a la Psicología, Lógica, Retórica y Poética, el fundador de la Filosofía experimental y del silogismo, el que destruyó la obra filosófica de todos los que le precedieron, el más sublime maestro de príncipes, el que cultivó con sin igual competencia todas las ciencias conocidas en su tiempo, y en una palabra, el que inmensamente más autorizado que los que en nuestra patria vocingleran ideas sectarias y son pigmeos del saber, dijo que «es más difícil crear una

sociedad sin creencias, que edificar una ciudad en el aire.»

¿Lo oyen los enemigos de toda religión positiva? Sabed que los españoles bien nacidos jamás renunciarán a las creencias católicas perfectamente arraigadas en su vida y costumbres y que para la defensa de tan santos ideales hay constantemente pechos dispuestos al sacrificio, hombres de acendrado patriotismo heredado de quienes en otros tiempos lucharon en los campos del honor por conservar incólume el honor tradicional. Y aunque hijos espúreos, españoles afrancesados vendidos al oro judío se valgan del teatro, del cinematógrafo, de la administración pública, del periódico, del libro y de la cátedra degenerados para depravar las colectividades y llevarlas al fracmasonismo, su decepción será tan grande como la recibida por los que les han precedido en tan criminal intento.

Conste que *Platón* y *Aristóteles* eran paganos.

Recordemos que uno de los filósofos modernos, *Voltaire*, ha dicho: «UN PUEBLO ATEO SERÍA UNA HORDA DE BANDIDOS.»

Escuchad, revolucionarios, como llama a vosotros y a los que os



siguen en el ateísmo, el más incrédulo y uno de los más talentados propagandistas de ideas perniciosas del siglo 18. Y aunque no lo confeséis, es sabido que, no pocos de los que se ponen a la cabeza de las mesnadas sediciosas, tienen sí la cabeza repleta de múltiples conocimientos; pero no es menos cierto que su corazón está corrompido, su inteligencia mal dirigida y que carecen de ideas de piedad y justicia; y como a su instrucción vastísima si queréis, no le acompaña una regular educación, de ahí el origen positivo de las aberraciones a insubordinaciones, como dice muy bien Nicolay.

Y para terminar, es oportuno recordar a los ateos:

1.º Que su admirado *Rousseau* dijo que «sin Dios, no puede haber verdadera probidad», es decir, que los que niegan la existencia del Hacedor, no pueden ser buenos, rectos ni puros.

2.º Que uno de los corifeos del ateísmo moderno, hizo las declaraciones que siguen: «Qué ventaja, exclamaba *Robespierre* (interpelando al ateísmo social de su época), qué ventaja encuentras en persuadir a los hombres de que preside sus destinos una fuerza

ciega, de que el azar es quien le lleva al crimen o a la virtud, y de que su alma no es sino un ligero soplo que se extingue en las puertas de la tumba?.....La idea de que volverá a la nada ¿le inspirará, por ventura, sentimientos más puros y más elevados que la de su inmortalidad?»

---

## PICADILLO

---

Hoy vamos a tratar de portugueses y de portuguesadas.

Pues, señor, el caso es que los señores lusitanos andan revueltos.

Y que desde que se proclamó la república no hay un día de paz ni de tranquilidad.

Que digo un día, ¡ni una hora!

Es muy revoltosa esa niña.

Y muy caprichosa.

Y muy envidiosa.

Como que donde ella mete su patilla ya no puede vivir nadie.

Como está sucediendo precisamente en Portugal.

\*

En Portugal no pueden vivir las asociaciones católicas.

En Portugal no pueden vivir los periódicos monárquicos.

En Portugal no puede vivir el embajador español.

En Portugal no puede vivir la libertad.

En Portugal no puede vivir más que



la niña caprichosilla esa y los que la hacen el amor.

\*

Y como son muchos los que tienen derecho a vivir y les apesta la niña, pues han decidido darla unos azotitos y mandarla acostar, por tonta, cursi, ridícula e insoportable.

Pero la niña se ha puesto rabiosilla y sus adoradores furiosos.

Y en su rabia y en su furia cometen cada barbaridad y cada necedad que espanta y da risa al mismo tiempo.

\*

Ahí van las barbaridades y las necesidades de los republicanos portugueses.

Como son muchos los monárquicos, que no pudiendo vivir en Portugal, porque los freían vivos, han pasado la frontera y guarecido en España, la república lusitana ha tenido el atrevimiento de exigir a España que interne a esos monárquicos, que los haga desaparecer de la frontera llevándolos lejos, muy lejos, cuanto más lejos mejor.

El señor Canalejas, que ha dado muestras y señales de ser enérgico cuando se trata de monjas y frailes, se ha manifestado complaciente en sumo grado con los republicanos portugueses.

Y ha ordenado y mandado y dispuesto que cuantos monárquicos se encuen-

tren en las proximidades de la frontera portuguesa sean trasladados inmediatamente al interior de la Península, a Cuenca y Teruel.

Pero con tal motivo se suscitó una cuestión, una pequeña dificultad.

¿Quién pagaba los gastos de ese traslado y los de manutención de toda esa gente?

¿La República portuguesa o la Monarquía española?

\*

Los republicanos portugueses quedaron asombrados, estupefactos, ante semejante pregunta, formulada por el gobierno español.

¿Gastarse ellos nada con los monárquicos?

¿Pagarles luego además la fonda?

Eso lo hacen y con mucho gusto con los carbonarios, pero, ¿con los monárquicos?

A los monárquicos se les conduce como criminales o como bestias, o peor aún, porque aquellos y estos son conducidos muchas veces en tren, pero a los monárquicos se les debe llevar a patita y a marchas forzadas, y el que no pueda, que se quede en el camino, y uno menos.

Esa es la nueva civilización que vá asomando por los horizontes republicanos.



Pero más aún que lo del viaje extrañó a los republicanos portugueses lo de atender a su subsistencia.

¿Dar de comer a los monárquicos?

¡Cá, hombre! si eso no está ni en las obras de misericordia.

Además, semejante procedimiento está en manifiesta oposición con las prácticas republicanas.

Dichas prácticas consisten en encarcelar a los monárquicos, pero no ocuparse ni preocuparse nada de su subsistencia.

Si en caso, alguna que otra vez les daban alguna cosilla en una jícara grande.

Y con el jicarazo quedaban satisfechos... unos y otros.

Los monárquicos porque ya no pedían más, y los republicanos... porque se hacía sitio para otro en la cárcel.

Por eso la extrañeza del gobierno portugués ha sido inmensa, ha sido enorme al enterarse de que en España, nos preocupábamos del sustento de esa gente.

\*

Ahora la cosa tiene otro aspecto.

Y es que, como la república portuguesa anda mal, pero muy mal de fondos, y se ha enterado de que en España se da de comer a todos esos emigrados, pues ha tomado una determinación que tiene todos los caracteres de un timo.

De un timo portugués, auténtico y legítimo.

La determinación consiste en que con mucho disimulo y a la chita callando, va

recogiendo todos los desheredados de la fortuna, todos los hambrientos, todos los desharrapados y abriendo las puertas de todos los asilos, y hospitales, y casas de caridad y sacando de ellos todos los pobres y todos los acogidos, los lleva a la frontera, los coloca en territorio español, los acusa como conspiradores, y... obliga a Canalejas a cargar con ellos, a trasladarnos a Cuenca o a Teruel, y a darlos de comer.

Ese sí que es timo.

El rey o la república de los timos portugueses.

ALCARREÑO.

No contento Lerroux con los dos automóviles que poseía, acaba de adquirir otro en 10.000 duros. Hará seis años Lerroux predicó el exterminio de los que se pasean en el «infame vehículo de la burguesía.» Pero a él no le mata ni el Tato...

## LOS POBRES

La Doctrina cristiana enseña las obras de misericordia con los necesitados y ordena que se respete en los pobres la persona de Jesucristo: «Lo que hicieres para alguno de los pobres, lo hacéis para mí».



En cambio el liberalismo más avanzado comienza ya a decir sin rebozo que a los pobres hay que dejarlos perecer; hay que exterminarlos: porque son una raza vil y degenerada, y una rémora del progreso de la humanidad.

Como quiera que sea, los que nada esperan en otra vida, quieren tener su cielo acá; y poco les importan las miserias y lágrimas de los pobres; pero los que esperan recompensa eterna se mueven a los necesitados aguardando algo más que la alabanza y gratitud de los hombres.

¡Pobres! Escoged entre estas dos Doctrinas: y mirad cual es para vosotros más favorable y cual más dañosa.....

## NOVES

—L' esposa de nostro company En Francesch Vidal ha dat a llum un robust flet. Per lo que donam a los pares nostra enhorabona.

—Participam a nostros suscriptors de Mahó que ha sigut nombrat correspon-sal de nostro periodic en dita ciudat, En Francesch Sintes Seguí a qui es po-ren dirigi per asuntos relacionats amb nostro setmanari.

—Ha visitat nostra Redacció el valent setmanari jaumista barcelonés titulat «La Trinchera» y te per norma com diu ell mateix *cantar las verdades del barquero a todos los farsantes de la política*. Se ven en paquets de vint y cinc nombres al preu de setenta y cinc centims es paquet Recomanám aquest setmanari a nostros amics, principalment als jaumistas. Establim amb molt de gust el cambi.

—També ham rebut se visita de «La Roqueta» setmanari independent y defensor, com el diu, del interessos generals de Menorca.

Corresponem per se part que mos toca al saludo que dirigeix a se prensa y dexitjam sia fructuosa se seva obra.

Se publica a Mahó.

—Per el bolletí del Ateneu obrer de Mahó, «Guia del Trabajador» mos ham enterat que nostro amic, En Pere Sintes Seguí ha sigut premiat amb un *accésit* en es Certamen literari que celebrá el Col-legi Salessia de Ciudadela, per es seu treball «Gente de mar» Felicitám de tot cor al agraciat.

—La *Alquitara* de Mahó semble que dins poc temps va a canviar el califica-tiu d' *independent* amb el de *maniatic* que se ha conquistat am es pocs mesos que té d' existencia. Cuant mes prest farà el camvi, mes prest correspondrá a se realitat. Encare que no es necessari fer cap mudança pels qui sabem qu' es nom no fa se cosa.